



EL MCR REALIZÓ REUNIONES CONJUNTAS DE MONITOREO ESTRATÉGICO DE LA INICIATIVA REGIONAL DE ELIMINACIÓN DE LA MALARIA (IREM) CON DIFERENTES ACTORES CLAVE

JUNTA DIRECTIVA DEL MCR SE REUNE EN EL SALVADOR



El Salvador, del 10-12 de julio 2019

En el marco de la visita de la Junta directiva del MCR del 10 al 12 de julio a El Salvador, se realizaron diversas reuniones con actores claves, entre ellas con Lilian Pedrosa, Gerente de Portafolio del Fondo Mundial con quien se abordó el tema de la transición y sostenibilidad del MCR.

De igual forma con el Secretariado técnico del MCR revisaron el grado de cumplimiento a acuerdos y ejecución presupuestaria a la fecha y se tomaron decisiones para avanzar en los acuerdos que se encuentran en proceso o pendientes.

También se desarrolló la Reunión regional de monitoreo estratégico con representantes de los Mecanismos de Coordinación de País con el objetivo de armonizar y

ampliar la participación de los actores claves nacionales en el monitoreo de la Iniciativa Regional de eliminación de la malaria (IREM).

Luego de las reuniones basadas en la Iniciativa Regional para la Eliminación de la Malaria (IREM), se sostuvo una reunión conjunta con la SE-COMISCA, el BID y Fondo Mundial para acordar el mecanismo de implementación del Monitoreo Estratégico de la IREM desde el MCR, garantizando el cumplimiento de las resoluciones del COMISCA y los criterios de elegibilidad y desempeño requeridos por el Fondo Mundial para la subvención regional de la IREM.

Se le presentó a la Secretaría Ejecutiva del COMISCA (SE-COMISCA), los acuerdos sostenidos entre el MCR, BID y Mecanismos de Coordinación de País (MCP's).

CUARTO FORO DE APRENDIZAJE E INTERCAMBIO REGIONAL DE LA PLATAFORMA LAC



México, 18-21 julio 2019

El Secretario Regional de La REDCA+, participó en el Cuarto Foro de Aprendizaje e Intercambio Regional de la Plataforma LAC denominado “Asegurar que las inversiones del Fondo Mundial tengan un impacto duradero en la región de Latinoamérica y el Caribe (LAC): mantener las respuestas de la comunidad en la era de la transición, el financiamiento público de la sociedad civil y la cobertura universal en salud” celebrado en la ciudad de México del 18 al 21 Julio de 2019.

Durante el foro participó en el Panel sobre lecciones aprendidas de las respuestas regionales acompañado de otros panelistas (ICW, CVC, RedLacTrans, CARLAC, ASPAT Perú y la Sra. Nicolette Henry Guyana Ministra de Educación y Presidenta del CARICOM.

Los Objetivos del foro fueron:

1. Mejorar el entendimiento de la sociedad civil y comunidades sobre el papel de la Plataforma LAC en el fortalecimiento de su participación en procesos relacionados con el Fondo Mundial (FM).
2. Mejorar la coordinación entre la sociedad civil y las comunidades en las respuestas al VIH y la Tuberculosis relacionadas con el FM en LAC.
3. Contribuir a mejorar el acceso a oportunidades de apoyo del Programa de Asistencia Técnica de la Iniciativa Estratégica sobre comunidades, derechos y género (IE CDG).
4. Mejorar la participación de las OSC en debates y procesos de decisión nacionales dirigidos a ampliar y mejorar la cobertura universal en salud (CUS).

MECANISMOS DE COORDINACIÓN DE PAÍS SE VINCULAN AL MONITOREO REGIONAL DE MALARIA

El Salvador, 10-11 Julio 2019

Se desarrolló la Reunión regional de Monitoreo Estratégico con representantes de los Mecanismos de Coordinación de País (MCP's) de Belize, Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua, Costa Rica y Panamá.

Dicha reunión fue presidida por el Dr. Aurelio Núñez, Presidente del MCR acompañado de los miembros de la Junta Directiva del MCR.

Durante la reunión se conoció por parte del BID los avances en la implementación del proyecto, socialización de la matriz de seguimiento y las actividades principales planificadas por los países.

Guatemala, El Salvador, Honduras y Nicaragua, compartieron su experiencia sobre la implementación y monitoreo de sus subvenciones nacionales de malaria y su contribución al alcance de la meta regional de cero casos autóctonos.



El MCR por su parte presentó los nuevos lineamientos para el monitoreo estratégico de las subvenciones regionales del Fondo Mundial alineado a esta iniciativa.

Se instó a los MCP's a participar de las misiones de supervisión de la IREM que se realiza en los países cada 3 meses y que en las Asambleas de los MCP, se incluya la presentación de avances de la IREM periódicamente.

Para ver más detalles de esta reunión, dar clic [aquí](#)

COMISIÓN DEL MCR, FORMULA LINEAMIENTOS PARA LA SOSTENIBILIDAD DE LA RESPUESTA AL VIH

Costa Rica, 1 y 2 de agosto

La Comisión de sostenibilidad del MCR conformada por representantes del Ministerio de Salud de Costa Rica, El Salvador, USAID y Sociedad civil se reunió para trabajar propuestas de sostenibilidad requeridas por el pleno del MCR.

Los resultados esperados de la reunión fueron:

- * La validación del análisis del estado de situación e impacto de las Estrategias nacionales de sostenibilidad de la respuesta al VIH –ENS (Avances y brechas)

- *Socializar la herramienta técnica del índice de sostenibilidad (SID) que constituye un insumo de monitoreo para la región y para la definición de prioridades para el cierre de brechas.

- *Priorizar acciones enfocadas a cerrar brechas en las ENS y generar la propuesta de Lineamientos para ser implementadas en el marco del cumplimiento de las metas 95, 95, 95.

- *Establecer un cronograma de trabajo de la Comisión de sostenibilidad para la eliminación de barreras políticas para la sostenibilidad de la respuesta al VIH.

Se presentó la herramienta del Índice de Medición de Sostenibilidad (SID) y durante los próximos meses se implementará para medir el alcance de las acciones de sostenibilidad de cada país y las brechas existentes que deberán priorizarse.

Con esta información se pretende proveer de una serie de lineamientos básicos para la sostenibilidad de la respuesta al VIH como una guía para los países de los región del Sistema de Integración Centroamericano (SICA).



FORTALECIENDO LA PARTICIPACIÓN DE LA SOCIEDAD CIVIL DEL MCR

Nicaragua, 16 de agosto 2019

Como parte de los procesos de inducción y promoción de la participación de miembros del MCR, la Secretaria de Junta Directiva del MCR, María Naxalia Zamora, se reunió con Mariela Terán, miembro titular de la empresa privada con sede en Nicaragua para socializar los cambios en el reglamento interno del MCR y actualizar la información en cuanto a los acuerdos derivados de la última reunión plenaria realizada en el mes de abril del presente año y el trabajo de la Comisión de Sostenibilidad del MCR de donde es miembro la empresa privada.

Se espera contar con la plena participación de la empresa privada en las actividades programadas para los próximos meses.

Panamá, 22 de agosto 2019

En Asamblea Plenaria del Mecanismo Coordinador de País de Panamá, el Ministerio de Salud presentó avances sobre la Iniciativa Regional de Eliminación de la Malaria.

En la reunión participaron representantes de todos los sectores, incluyendo miembros de la Liga Regional de la Sociedad Civil de lucha contra la malaria provenientes de las comarcas afectadas por malaria en Panamá.

A solicitud del MCR, los Mecanismos de Coordinación de País (MCP's) generan espacios de dialogo continuo a nivel nacional a cerca de la Iniciativa regional de Eliminación de la malaria (IREM)





Panamá, 22 de agosto 2019

En Asamblea plenaria se dio la elección de la nueva presidencia del Mecanismo Coordinador de Panamá (MCdP), que recayó sobre el doctor Amador Goodridge, quien representa a los investigadores (Sector académico) y la vicepresidencia fue para la doctora Nadja Porcell, Ministra de Salud.

La señora Dayra Garcia representante de las Personas con VIH y Carmen Alicia Taiitt representante de los sindicatos, continuarán con la función de vocales.



El Salvador, 23 de agosto 2019

En sesión plenaria de aprobación se llevo a cabo la elección del comité ejecutivo del Mecanismo de Coordinación de El Salvador para el período 2019-2021.

Fueron electos:

- *Presidenta: Lcda. Isabel Payés (Sector ONG´s- CONAMUS)
- *Vicepresidente: Ing. Enrique Díaz (Sector Personas afectadas VIH, TB y Malaria- REDCA+)
- *Secretaria: Lcda. Susan Padilla (Sector ONG´s- PASMO)

MISIÓN DE SUPERVISIÓN DE LA INICIATIVA REGIONAL DE ELIMINACIÓN DE LA MALARIA EN EL SALVADOR



El Salvador, del 21 al 23 de agosto 2019

Con la participación de nuevas autoridades y representantes de todas las áreas de atención del Ministerio de Salud de El Salvador, se llevó a cabo la Misión de supervisión de la IREM, que tuvo como objetivos:

1. Actualizar a las nuevas autoridades sobre los objetivos, alcances, y contenidos de la IREM.
2. Discusión de la situación actual de la malaria y avances en la ejecución del proyecto.
3. Conocer los avances de la consultoría de laboratorios, así como del proceso de estratificación.
4. Conclusión y acuerdos sobre indicadores e hitos de la matriz de seguimiento del proyecto y sus respectivas metas.
5. Definir acuerdos y próximos pasos

El Salvador es el país de la región que está más cerca de la certificación que otorga la OPS/OMS de país Libre de malaria, para lo cual se deben cumplir una serie de pasos y procesos encaminados a evitar la reintroducción de casos.

El principal reto del país es asegurar que la población identifique los síntomas y busque atención médica y tratamiento oportuno y que además el personal de salud realice búsqueda de casos de malaria.

En las misiones de supervisión también participan socios de la IREM como el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), quienes son los administradores y facilitadores de la IREM, así como la OPS/OMS con sede El Salvador y como parte del equipo regional la SE-COMISCA/MCR

Próximas actividades

- Misión de supervisión de la IREM, Honduras
- Semana del Bienestar, SICA sede El Salvador
- Misión de supervisión de la IREM, Costa Rica
- Diálogo sobre migración y VIH, El Salvador
- Misión de supervisión de la IREM, Nicaragua
- Reunión plenaria del MCR, El Salvador

SÍGUENOS EN:



www.mcr-comisca.org



Mecanismo de Coordinación Regional